

ZDF, Fernsehrat.drei-Stufen-Test

Von: helmut.klassen@bak-lehrerbildung.de
Gesendet: Mittwoch, 21. Juli 2021 12:34
An: ZDF, Fernsehrat.drei-Stufen-Test
Betreff: Freie Lizenzen helfen | Position des bak Lehrerbildung

Sehr geehrte Damen, sehr geehrte Herren,

guter Unterricht ist anschaulich, mitreißend und rechtssicher. Freie Lizenzen helfen Lehrer:innen, Inhalte an ihren Unterricht anzupassen.

Der Fernsehrat hat die Möglichkeit, Inhalte, die der politischen Bildung dienen, grundsätzlich zeitlich unbefristet in Auftrag zu geben. Im Einzelfall können Inhalte dann auch aus produktions- oder lizenzrechtlichen Gründen früher aus dem Netz genommen werden. Lehrer:innen möchten sich aber darauf verlassen können, dass Inhalte, mit denen sie Unterricht planen, unter derselben Adresse online und auffindbar bleiben. Alle Entwürfe sind dahin und müssen erst wieder angepasst werden, wenn Inhalte immer erst aus dem Netz genommen werden, um dann an anderer Stelle in einem Archiv wieder aufzutauchen.

Sie, sehr verehrte Damen und Herren, würden unseren Lehrer:innen und Seminarleiter:innen sehr entgegenkommen, wenn Sie die Bildungsinhalte grundsätzlich, also im Regelfall, in die zeit- und kulturgeschichtlichen Archive aufnehmen würden. Fünf Jahre Verweildauer sind gerade im Kulturbereich nicht genug.

Wenn Sie zusätzlich in den Nutzungsbedingungen den Unterrichtsgebrauch grundsätzlich bejahen oder mit der Nutzung von Creative-Commons-Lizenzen eine Nutzungserlaubnis klarstellen, macht es das Arbeiten mit Ihren Inhalten deutlich leichter. Interviews, die Sie führen, Fotos und Videos, die Sie selbst anfertigen und ggf. auszugsweise online halten dürfen können so leichter und vor allem rechtssicher im Unterricht verwendet werden.

Über den bak Lehrerbildung: Der Bundesarbeitskreis der Seminar- und Fachleiter:innen (bak Lehrerbildung) versteht sich als Forum, Interessenvertretung und Fortbildungsorgan aller in der Zweiten Phase der Lehrerausbildung Beschäftigten. Dazu gehören Seminar- und Fachleitungen ebenso wie Lehrbeauftragte bzw. Seminarlehrer. Wir treten bundesweit und in unseren Landesverbänden für eine qualitativ hochwertige Lehrerausbildung in allen Schularten ein.

Beste Grüße
Helmut Klößen



Bundesarbeitskreis der Seminar- und Fachleiter:innen

*Helmut Klößen
Bundesvorsitzender*

helmut.klassen@bak-lehrerbildung.de
0421 / 2476667

Der Bundesarbeitskreis der Seminar- und Fachleiter/innen (bak-Lehrerbildung) versteht sich als Forum, Interessenvertretung und Fortbildungsorgan aller in der Zweiten Phase der Lehrerausbildung Beschäftigten. Dazu gehören Seminar- und Fachleitungen ebenso wie Lehrbeauftragte bzw. Seminarlehrer. Wir treten bundesweit und in unseren Landesverbänden für eine qualitativ hochwertige Lehrerausbildung in allen Schularten ein.